

議事録

審議会等名	令和2年度第1回社会教育委員会議及び公民館運営審議会
開催日時	令和2年10月2日（金曜日） 午後2時00分から
開催場所	つくばみらい市役所 伊奈庁舎 2階 第1, 2会議室
出席者	出席委員 吉田委員, 飯田委員, 大好委員, 小林委員, 重松委員, 鈴木委員, 堀内委員, 河口委員, 佐藤委員, 人見委員, 長塚委員, 渡邊委員 欠席委員 秋田委員, 倉持委員, 笠原委員 事務局 福田教育長, 飯泉教育部長, 関生涯学習課長, 千葉課長補佐, 大久保課長補佐, 舞山文化振興室長, 豊嶋伊奈兼谷和原公民館館長, 川田課長補佐, 岡野主査, 飯泉係長, 菊地係長, 井砂係長
議案	【協議・報告事項】 ○令和2年度事業について 1 生涯学習事業 2 青少年事業 3 公民館事業 4 社会体育事業 5 図書館事業
議事内容	・開会 午後2時00分 ・委嘱状交付 ・教育長あいさつ ・正副委員長選出 委員長に吉田委員, 副委員長に小林委員を選出。 ・協議・報告事項 事務局は, 令和2年度事業について, 資料に基づき説明を行った。 【質疑等】 委員: 新型コロナウイルス感染症の影響で様々な事業が中止になったが, 中止して市民の反応はどうだったか。また, それぞれの委員会で中止の決定をした際, 開催する意見やこういう方法なら開催出来るのではないかといった意見があればお聞かせ頂きたい。 事務局: コロナ関連では昨年度2月後半頃から全国的に感染が広がり, 昨年度のマラソン大会が中止になり, 様々な施設も休館しなければならなくなったが, 国, 県でも万全なコロナ対策が見つかっていない状況であり, 開催中止はやむを得ないとの意見が大半でした。

委員：以前の会議から縦割り行政の風通しを良くしてほしいと意見していたが、今回の資料を見るとペアレントトレーニングとかボランティア養成講座では、市長部局等と協力して事業を行って良いことと思います。今後の別事業でも、他の課と意見交換をして事業を進めてほしい。また、性的少数者に関してどのような考えを持って事業にあたれば良いか、男女の区分けに入りたくない方もいるのではないか。昨年夏にLGBTの講演会を行った。事業を行う際には、そのことを念頭に入れて進めてほしい。市では、市営住宅でパートナーシップ宣誓をした方を入居要件としている。LGBTをカミングアウト出来ないため、人口の5~10%位いるのではないかとも言われている。今後、配慮して頂ければと要望します。

委員：公民館事業の料理講座があるが、その場合、食事が伴ってくると思うがどのように行っているのか。

事務局：公民館の利用については、定員の1/2で食事を禁止しているため、申込みも1/2にし、料理の試食のみ可能として、持ち帰りの対応としております。

委員：公民館事業の講座で講座の選定については、その講師から直接売り込みもあるのでしょうか。

事務局：こういった講座を行ってはどうかとの提案はあります。決定の際は公民館職員や生涯学習課、先生方と相談し、ご意見を頂いたうえで、予算の範囲内で折り合いのつく講師をお願いしております。

委員：資料についてはよく状況の分かる資料であると思います。

図書館事業で19ページにある図書館事業の「学校と図書館との連携会議」の講師についてはどの様な肩書の方なのか。また、要望になりますが、3ページの成人式については、極力実施するようにお願いしたい。

事務局：「学校と図書館との連携会議」での講師については、現在、袖ヶ浦市の教育委員であり、白百合女子大学の非常勤講師をされている方になります。

成人式については、参加者を成人する対象者のみとして、保護者の方の入場を制限させていただく等の対応を行ったうえで実施したいと考えております。

教育長：成人式でも、いろいろ対応を検討しておりますが、成人式実行委員会の皆様と実施に向けて検討していきます。

委員：総合運動公園の体育館の予約について、以前に朝6時頃

から並んで予約をしていると聞いたが改善されているのでしょうか。

事務局：新型コロナウイルスの対応で総合運動公園が休館していたが6月9日から利用再開し、6月2日から予約を開始しました。その際、学校開放事業が7月7日からだったために各スポーツ少年団が小学校等の施設が使用出来なかったため、6月2日の予約開始時は午前6時から並ばれることがあった。その際もソーシャルディスタンスを確保するため2mの間隔で密にならないよう対応を行いました。現在は、スポーツ少年団の学校開放を行っており、大人団体の学校開放をしていないため大人団体の利用が多い状況です。

委員：本来、総合運動公園の体育館の利用時間は何時から何時まででしょうか。

事務局：総合運動公園の体育館は午前9時から午後9時30分までになります。

委員：資料については細かく内容が記載され分かりやすいです。社会体育事業の、みらいマラソン大会について、東京都では200名以上のコロナウイルス新規感染者がいる中で、参加者を茨城県民だけや、つくばみらい市民だけに限定する等の現段階での方向性があれば教えていただきたい。

事務局：事務局案ではつくばみらい市民に限定して行いたいと考えておりますが、昨年1,610人の市内関係者の申込があったため、それも含めて今年15日に行う実行委員の会議で開催の可否を諮りたいと思います。

委員：放課後子ども総合プラン事業の放課後子ども教室について、資料に10月開始を検討していたが開催見合わせ、今後の感染状況により、今年度は中止も検討するとありますが、中止は決定しているのでしょうか。

事務局：放課後子ども教室のスタッフが高齢の方も多いため、今後の感染状況の経過をみて判断したいと考えております。

委員：文化祭の中止については、文化協会の一部の方から、やってほしいとの意見はあったがコロナの第2波が懸念されていたこともあり、文化協会役員会で中止と決定した。コロナ禍で施設の利用ができず、コーラスの団体など複数の団体が文化協会を退会した。公民館やコミュニティセンターでコーラスでの利用は可能なのでしょうか。

	<p>事務局：公民館とコミュニティセンターについては7月7日からコーラスも可能としています。</p> <p>委員：青少年事業の演劇鑑賞会について伺いたい。</p> <p>事務局：劇団の存続が厳しい状況であると聞いております。9月頃から小学校等での講演が増えてきているとも聞いています。例年350名を2回で700名としておりますが、密にならないよう人数を減らして開催したいと検討しております。大人は料金を徴収することや人数を制限する等、子どもに多く見てもらえるようにしたいと思えます。</p> <p>委員：コロナ禍における社会教育事業の実施に伴う基準はあるのでしょうか。</p> <p>事務局：茨城県のコロナ Next の各 Stage，国等の施設の利用基準や市内の感染状況，近隣の状況等を参考にして実施を決定しております。</p> <p>・閉会 午後3時40分</p>
<p>そ の 他</p>	<p>傍聴人 1名</p>